L'Eglise célèbre aujourd'hui le dernier jour du temps Pascal. Dans la 1° lecture de ce dimanche nous rejoignons les Apôtres à Jérusalem pour la célébration de la fête juive des Semaines ; 50 jours après la Pâque elle marque le don de la Torah (la Loi). Les juifs venaient de partout à Jérusalem, dans une l'atmosphère cosmopolite et une diversité de langues, pour offrir au Temple, les premiers fruits des récoltes. Ce jour là, les apôtres sont d'abord enfermés, apeurés. Mais après avoir reçu l'Esprit Saint, ils se mettent à parler de Dieu à tous les pèlerins ; le coeur enivré de l'Esprit Saint ils annoncent les merveilles de Dieu

L'Esprit nous révèle combien nous devons faire confiance au Seigneur qui nous invite à mettre notre vie à sa disposition et en retour, il fortifie le cœur de ceux qui se consacrent à son service. L'Esprit Saint est le seul capable à faire connaître aux croyants l'amour du Père et du Fils ; expérimenter cet amour transforme notre existence.

Pour nous chrétiens, la Pentecôte, marque la naissance de l'Église et la rend universelle. Illuminée par l'Esprit Saint l'Eglise reçoit la mission de faire entrer tous les peuples dans la communion du Père et du Fils. L'Esprit donné aux Apôtres et que nous recevons rétablit l'unité entre les peuples qui avait été perdue à la tour de Babel. Cette union n'est possible que si, à l'exemple de Jésus, nous sommes capables d'universalité dans l'accueil et la générosité, dans le pardon, dans la modestie et l'humilité.

Aujourd'hui, descend sur nous l'Esprit, ce don précieux venu du Père et donné par le Christ ressuscité. Il infuse l'Église au début de sa mission afin que nous puissions lui rendre témoignage aujourd'hui. C'est une grâce, un souffle de vie afin que, comme l'écrit Paul dans la 2° lecture, nous puissions vivre et marcher sous la conduite de l'Esprit. Il nous rend participants de la mission du Christ, il est l'artisan de la vie et de la mission de l'Église comme l'écrit Jean dans l'Evangile : « L'esprit rendra témoignage en ma faveur, car vous êtes avec moi depuis le commencement »

L'Esprit nous conduit à la vérité tout entière, ajoute St Jean, grâce aux dons qu'il nous révèle. Son pouvoir est tel qu'il peut transformer quelqu'un de timide et d'inexpérimenté en un apôtre infatigable. La sagesse, l'intelligence, le conseil, la force, la science, la piété et la crainte de Dieu sont les sept dons de l'Esprit qui nous permettent d'oser accomplir la volonté de Dieu.

Enfin, Paul, dans la 2° lecture, nous invite à percevoir les fruits de l'Esprit : l'amour, la joie, la patience, la bonté, la bienveillance, la fidélité, la douceur et la maitrise de soi. En ce dimanche de la Pentecôte, prions afin que l'Esprit de sainteté descende sur nous et renouvelle notre vie de baptisés et celle de nos communautés ; la force qu'il nous donne nous envoie annoncer la résurrection. Il met en nous une espérance audacieuse et efficace. Demandons-lui sa lumière et sa force pour que nous soyons capables de suivre le Christ dans toutes les circonstances de notre vie terrestre, c'est là que nous trouverons la vraie joie.